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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

 

 

参与单位名称及

人员姓名 

姓名 单位 职务 

陶贻功 民生证券  

李博 大成基金  

谢譞璇 大成基金  

朱伟琳 银华基金  

李水云 安信证券  

李锦文 南方基金  

时间 2017年 10月 16日-2017年 10月 19日 

地点 山西孝义市、河南鹤壁市、卫辉市项目现场及金运大厦 13层会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副董事长、总经理 林科先生 

董事会秘书、副总经理 曹华锋先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 ； 

二、现场参观活动： 

金秋十月，由民生证券组织，三聚环保带队，大成基金、银华基

金派员一行人等于 16 日至 18 日分别参观了公司在孝义市浮床加氢项

目及卫辉市拓农生物质炭基肥项目，同时一并了解了孝义鹏飞集团、

鹤壁华石及豫北化工等公司合作伙伴的生产经营情况，具体内容如下： 

1、孝义市福孝化工有限公司 90 万吨/年焦油深加工综合利用项目

项目 

项目占地约 1500 亩，目前正在开展长周期设备的招标与谈判工作，

锅炉、空分、气化装置最晚于 2018 年年底前交付，配套设备于期间陆

续交付，土地基本完成平整，参观人员到达现场看到强夯机正在紧张

作业中。 



2、河南拓农生物质炭基肥项目已建成投产，正平稳运行。一行人

到达现场观看了原料从进料到产出成品的全部流程、设备及最终产品

炭基肥。 

3、孝义鹏飞、鹤壁华石、豫北化工等合作伙伴目前生产经营情况

较好，经过三聚的改造，环保完全符合要求，参观期间正值党的十九

大胜利召开，而各项目并未因此被要求临时停产，依然有条不紊的开

车生产。 

4、通过实地参观，一行人对于三聚环保合作伙伴经营情况充满惊

喜，切实感受到与三聚合作后这些企业翻天覆地的变化，目前已经完

全摆脱生产困境及环保压力，并相继成为当地龙头企业。另一方面，

对于三聚建设项目的实施能力和效果表示肯定，并对新建项目充满期

待。 

 

三、南方基金与林科总经理就公司生态农业板块发展情况进行交

流，具体情况如下： 

 

问：三聚生态农业和绿色能源产业板块发展情况？ 

答：截止目前，公司已与 150 个县达成合作意向；与 15 个省的 48

个县签订合作协议；示范田总面积近 7000 亩，作物 20 余种；已建成

投产 3 个项目，今年开建项目 40 余个。 

 

问：与普通复合肥项目，生物质炭基肥优势？ 

答：施用生物质炭基肥后，籽粒粗蛋白提高 15%；有机质增加 20%；

氮磷钾无机肥减少 5-10%；每亩增产 10%，增收 100-200 元。 

 

问：一套生物质炭基肥装置覆盖范围？ 

答：一套标准装置覆盖 50 万亩左右耕地。 

 

问：生物质炭基肥项目人员配置？ 

答：县级 80-100 人，固定人员 30 人左右，三聚派驻管理及运营人

员 2-3 人；其中固定人员由当地招取。目前农村的大专及本科学历人员

已经十分普遍，经过南京培训基地培训后完全可以胜任项目各级岗位，

另一方面公司也与各省的农业大学进行合作，招收他们的毕业学生。

而其他人员可以由农民胜任，他们的经验更加丰富，这也解决了当地

人口就业问题。 

 

问：生物项目的广泛布局，如何保障技术不被复制？ 

答：三聚通过与互联网大数据有机结合，建立测土配方数据库，

根据测土数据实施精准施肥，土地数据、配方每年会产生改变，复制

当地区或当年的数据不会适用于其他地区或后一年度。 

  

问：生物质炭基肥售价及成本？ 

答：生物质炭基肥与当地品牌复合肥售价相当，均价在 3200 元左

右；生物质炭基肥施用量少于其他化肥，且产生的农作物增产、增收



及抗病虫害（含木醋液）等特点，对于农民来讲，综合成本要大大低

于传统化肥。 

 

问：如何保证秸秆的收集和秸秆的质量问题？ 

答：秸秆收集是生物质发展面临的比较重要的问题，一方面将五

万吨规模生物质炭基肥装置形成标准化，是考虑了收储半径、施用范

围以及最具经济性等因素；另一方面，公司已经建立了自己的收储体

系，专业队伍进行收集达到保质保量。同时，通过与农信社合作，打

造秸秆与炭基肥互换模式，包括为农民进行测土和作物推荐服务，使

三聚与农民紧密相连，真正实现利益一体化，进一步保障了秸秆的收

集和质量问题。 

 

问：生物质炭基肥生产是否存在季节性？ 

答：秸秆造粒后，可以储存在项目仓库或者农民自己家里。同时，

农民确认明年作物后，公司提前进行测土产肥，并通过秸秆与肥料互

换，与农民形成效益良性循环的一体化模式后，将完全解决季节性秸

秆收储与炭基肥销售问题。 

 

问：农民如何认可炭基肥？ 

答：每个县平均 15 个乡镇，每个乡镇均做不同品种的示范田，让

农民近距离感受到炭基肥施肥效果。具体措施是公司与县级政府签订

合作协议确定项目实施后，即刻找到当地农技部门，将肥料和施肥要

求提供后，由他们开展示范田种植，并帮助三聚推广。此外，南京农

业大学已经开展了近 10 年的示范田研究，公司目前已经做了 7000 亩

示范田，当生物质炭基肥全部效果摆在农民面前，他们自然会认可。 

 

问：三聚快速开展生物质项目，如何解决资金问题？ 

答：项目目前已经吸引了很多社会基金的关注，将成为促进该项

业务发展的基础。 

 

问：生物质项目是否得到农业部支持？ 

答：公司于去年已经与农业部首席专家进行接洽，专家对于公司

的秸秆利用模式十分认可，公司专家团队开发的秸秆炭化生产线和炭

基肥绿色农业应用技术(秸-炭-肥还田改土模式)入选农业部所推介的秸

秆农用十大模式之一。目前，公司发展生态农业的重心还是要快速推

广，当形成规模后会争取更加实质的支持。 

 

问：秸秆加工存在特许经营情况，三聚如何介入？ 

答：目前尚未碰到相关问题。 

附件清单（如有） 2017年 10月 19日投资者调研记录表 

日期 2017年 10月 19日 

 


